



Zündholz

Infoblatt der Ministranten
in der Pfarreiengemeinschaft
Ergoldsbach und Bayerbach

Ausgabe 07/2015

05.07.2015 – 02.08.2015

Romreise: Ministranten beim Papst



Ein herzliches Willkommen unseren 30 neuen Minis



Im Rahmen des Vorabendgottesdienstes wurden für die Pfarrei Ergoldsbach, die Expositur Kläham und die Filialen 30 neue Ministrantinnen und Ministranten aufgenommen. Dabei bekamen sie von Dekan Stefan Anzinger und Kaplan Jürgen Josef Eckl die gesegneten Ministrantenkreuze umgehängt. Sie sind sichtbares Zeichen für den Dienst der Ministranten.

Was ich den „Neuen“ mit auf den Weg gegeben habe, möchte ich euch allen ans Herz legen: Tut euren Dienst mit Freude, aber auch in Treue und Liebe zu Jesus Christus!

Die neuen Ministrantinnen und Ministranten sind:

Mario Glatki, Maria Schwalen, Berti Menacher, Fabian Kammermeier, Josef Beckenbauer, Jonas Gnadt, Matthias Stempfhuber, Mariana Wimmer, Florian Maier, Dennis Obasuyi, Tim Gattig, Florian Fischbacher, Andreas Hopfensperger, Julia Stockbauer, Hannah und Lea Diener, Paul Weiherer, Maros Lesko, Karolina Hasenecker, Klara Beck, Tom Feichtmayer, Erik Zarycki, Gaia Riccardi, Jonas Weidner, Ulla Heindl, Magdalena Reindl, Laura Panciera, Yannick Blümel, Julia Hirsch und Moritz Lohr.

Seid herzlich willkommen! Schön, dass wir euch haben!

Ergoldsbach/Bayerbach. (ga) „Wir fahren nach Rom!“, hieß es vergangenen Herbst, als Kaplan Jürgen Josef Eckl den Ministranten der Pfarreiengemeinschaft Ergoldsbach-Bayerbach die geplanten Aktivitäten vorstellte. Am Pfingstmontag war es so weit: bestens ausgestattet mit Pilgersegen und -kreuz machte sich Organisator und Pilgerleiter Kaplan Eckl mit 60 Ministranten und Betreuern auf den Weg in die Heilige Stadt.

Nach 14 Stunden Busfahrt drehten die Jugendlichen an ihrem ersten Abend in Rom eine kleine Erkundungsrunde und verspeisten die erste Pizza. Am nächsten Tag bewies Kaplan Eckl seine Qualitäten als Reiseleiter. Er marschierte mit der Gruppe über die Engelsbrücke, betrachtete von dort aus Engelsburg und Petersdom, schlenderte zur ma-

lerischen Piazza Navona und zur Kirche Sant'Agnese in Agone, der Titelkirche von Kardinal Gerhard Ludwig Müller, dem früheren Regensburger Bischof. Gestärkt mit dem ersten römischen Gelato marschierte es sich gleich leichter zum Pantheon, dem Trevi-Brunnen und zur Spanischen Treppe. Das Besichtigungsprogramm in Tivoli fiel buchstäblich ins Wasser; mit einem Abendessen konnten die Pilger aber über die Programmänderung hinweggetröstet werden.

Der Regen war vergessen, als die Ministrantengruppe tags drauf bei Sonnenschein auf dem Petersplatz auf die Generalaudienz mit Papst Franziskus wartete. Dank geschickter Platzwahl fuhr das Papamobil direkt an den Jugendlichen vorbei, so dass sie dem Kirchenoberhaupt aus nächster Nähe jubeln konnten. Doch nicht nur den Papst, auch

eine Ministrantengruppe aus Miltach und Blaibach, der oberpfälzer Heimat von Kaplan Eckl, trafen die Pilger an diesem Tag. Gemeinsam feierten sie in der Lateransbasilika einen bewegenden Gottesdienst.

Ganz im Zeichen des Vatikans stand der nächste Tag in Rom: je nach Interesse besuchten die Romwallfahrer die vatikanischen Gärten und die sixtinische Kapelle oder sie erklimmen die 700 Stufen auf die Kuppel des Petersdomes und genossen den Blick über die Stadt. Natürlich wurde auch der Petersdom mit den Papstgräbern erkundet, ehe sich die Gruppe auf den Weg Richtung Via Appia zu der St. Sebastians-Katakomben machte. Der Tag klang dann im Hotelgarten bei einem Abendlob sowie Singen und Gitarrenmusik aus.

Konditionell forderte auch der letzte und heißeste Romtag, der dem antiken Rom gewidmet war, den Ministranten Einiges ab: Kolosseum, Konstantinsbogen und das Forum Romanum, S. Maria in Aracoeli sowie der „Mund der Wahrheit“ bei S. Maria in Cosmedin wurden besichtigt. Einer der Höhepunkte und gleichzeitig Abschluss der Reise war schließlich der niederbayerisch-oberpfälzische Ministrantengottesdienst, den Kaplan Eckl in der Basilika St. Paul vor den Mauern feierte. Einige verabschiedeten sich auf dem Gianicolo, von wo aus sie den Sonnenuntergang über Rom beobachteten, von der Heiligen Stadt, andere feierten auf den Zimmern ausgelassene Abschiedsparties. „Mini ante portas!“ sagten jetzt nämlich die Daheimgebliebenen, die tags drauf die erschöpfte, von Rom und der Reise total begeisterte Pilgergruppe in Ergoldsbach und Bayerbach zurückerwarteten.

Mini- und Pfarrfest

Viel von euch haben fleißig beim Ministrantenfest und sogar beim Pfarrfest mitgeholfen. **Vielen Dank dafür!**



Vor allem die vielen Kinder, die am Sonntag in den Pfarrgarten gekommen sind, hatten großen Spaß. Und nicht nur die Kinder ...



Ministrantenplan für Kläham



05.07.	Sonntag	19.00	KLÄ	Messfeier	Pancieria Laura Maier Martha Costa Christian	Heckinger Barbara Heckinger Ramona Grobmeier Sarah
08.07.	Mittwoch	16.00-17.00 Uhr Mini-Fußball (TSV-Übungsplatz)				
09.07.	Donnerstag	19.00	KLÄ	Messfeier	Weiharer Paul	Grobmeier Sarah
15.07.	Mittwoch	16.00-17.00 Uhr Mini-Fußball (TSV-Übungsplatz)				
22.07.	Mittwoch	Kein Ministrantenfußball!				
23.07.	Donnerstag	19.00	KLÄ	Messfeier	Pancieria Laura	Heckinger Barbara
26.07.	Sonntag	10.00 !	KLÄ	Messfeier	Annafest + Prozession: ALLE Ministranten!	

Bei Beerdigungen werdet ihr vom Mesner Hr. Frohnhöfer verständigt.

Welche der Redensarten stammt aus der Bibel? Findest Du's raus?

Lösung gibt's hier: Mt 7,6

A) Sich sauwohl fühlen B) Sie ist wirklich eine Kerle!
 C) Ißten vor die Sau's Worten D) Schmeckt jaugut!

TERMINE +++ HINWEISE

- In den Ferien sind keine Gruppenstunden und kein Mini-Fußball.
- 11.07.2015 angekündigte Spielestunde im Pfarrgarten entfällt
- 17.07.2015 Zelten im Pfarrgarten. Beginn: 18 Uhr.
Damit schließen wir die Gruppenstunden und die BlueHours ab und gehen in die Sommerpause (Anmeldung erforderlich! Flyer!)
- Bitte dringend mitteilen, wer in den Ferien wann nicht da ist!

Vielen Danke für Euren Dienst



Dekan Stefan Anzinger,
 Kaplan Jürgen Josef Eckl,
 Pfarrvikar Aby Joseph Mannoor
 und Diakon Christian Falter

Katholisches Pfarramt St. Peter und Paul
 Hauptstraße 15 · 84061 Ergoldsbach
 Tel. (08771) 1240 · (08771) Fax 3609



Ich bin im Urlaub!

Name

Ich bin Ministrant(in) in **Ergoldsbach** oder **Kläham** und bin vom bis (einschließlich) im Urlaub.

Bitte in der Sakristei oder im Pfarrbüro abgeben – oder per Mail an: juergen.eckl@kirche-bayern.de

Die Bayerbacher Minis bitte bei Maria und Teresa Mayer abmelden!